

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital 1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122, pri.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

Agrupación Socialista de Palma

Esta colectividad celebrará el lunes día 11 Junta general ordinaria a las ocho y media de la noche.

NUESTRA DISCIPLINA

Pequeño en número, grande por la unidad de su acción, es el Partido Socialista Español, única agrupación política que tiene homogeneidad en este país donde las ambiciones caudillescas de los figurones y las pretensiones ridículas de las figurillas imposibilitan la constitución de grandes núcleos orgánicos y neutralizan los esfuerzos de los hombres de buena voluntad.

Más de una vez hemos pasado revista a la situación de los partidos políticos españoles, y siempre acusa nuestro examen una progresión creciente de descomposición e indisciplina. Realmente, esos partidos solo tienen de tales el nombre, en puridad no son más que grupos de hombres que toman por bandera y programa a otro hombre, a un jefe que obliga a las huestas que le siguen a tomar la dirección que a sus personales intereses conviene.

Los partidos monárquicos, sin arraigo en la opinión, sin acercarse jamás a ella porque serían justamente rechazados, gobiernan en turno pacífico apoyados por el caciquismo y sostenidos por la alta burguesía, por esa clase social empeñada en que España permanezca amarrada a todos los tradicionalismos históricos. Hoy es Maura quien gobierna con su grupo de amigos; mañana será Moré, el autor de la espantosa ley de jurisdicciones y el amparador de las Congregaciones religiosas, quien gobernará con los suyos; otro día, cuando la sazón llegue de sacarle de la reserva, será Canalejas, el gran protector del clero secular y cordial amigo de los obispos, quien empuñará las consabidas riendas y repartirá entre los suyos las prebendas del Poder. Esos tres partidos, mejor dicho, esos tres grupos capitaneados por Maura, Moré y Canalejas, no han logrado aún, ninguno de ellos, constituirse en entidad política bien definida y seriamente organizada.

No hablemos de los partidos de oposición que representan la derecha. Inteligenciados con los que mandan, viendo encarnados en la realidad de la vida sus ideales ideales, limitanse al papel de figurines evocadores de un pasado odioso.

Hablemos de la oposición izquierdista, del partido republicano. Este está subdividido y fraccionado en tantos grupos cuantos son los ansiosos de una jefatura, y son muchos. Por un lado, los federates con sus luchas intestinas; por otro, los unitarios, completamente, absolutamente destrozados; por aquí, Lerroux, recogiendo ya

sus radicalismos de antes; por allá, Melquiades Alvarez, echando mucha agua al vino republicano y colaborando en la política monárquica; por este lado, Soriano, haciendo piruetas y sosteniéndose en el balance de la solidaridad; por aquel otro, Salmerón, trabajando en la sombra para que no le sepulsen del todo en la fosa del olvido... Y ¿a qué seguir? Nombra un prohombre (pase la palabra) del republicanismo, y tendréis un grupo del partido republicano, de ese partido que pudo fácilmente reconquistar el Poder si en sus prohombres (otra vez tenemos que emplear la palabreja) hubiese habido más sinceridad y en su masa más conciencia y disciplina.

Sólo queda, pues, un partido que así merece mencionarse: el Partido Socialista. Sus hombres no pactan con los monárquicos porque si alguno lo intentara sería arrojado inmediatamente de nuestras filas; sus hombres son todos iguales en la acción común, poniendo en ella cada uno lo que sabe o lo que puede; la acción individual tiene que inspirarse en los acuerdos de los Congresos, asambleas supremas de las cuales son mandatarios todos los que ejercen cargos directivos. Y así los que hablan públicamente como los que redactan los periódicos del Partido, tienen que atemperarse a la disciplina común, inspirarse en las resoluciones colectivas, de las que si se apartan, se apartan ellos mismos del Partido que les otorgó su representación. Y no sólo los que ejercen cargos los que han de sujetarse a la norma de conducta que nuestro Partido traza en sus Congresos, es que los demás, todos los demás, aún los que no tienen representación de ningún género, han de someterse en los actos de su vida política a la disciplina colectiva, a esa disciplina que es la garantía de los derechos de todos y que por ser esto mantiene firme y unido al único partido que de tal puede legítimamente vanagloriarse en España.

Las ambiciones de las agrupaciones políticas burguesas y de los que ansian medrar encaramándose sobre los hombros de los imbéciles, miran con repugnancia esta disciplina nuestra. A nosotros nos va muy bien con ella porque afirmamos cada vez más el sentido de nuestras aspiraciones, y abrigamos la seguridad de que nuestra honrada conducta atraerá al fin a nuestro campo a todos los que ansian inchar por la prosperidad de España y acelerar el día de la emancipadora Revolución Social.

En la prisión observa que nos han hecho de la vida, en la sueva de infamias que ha cavado la mala voluntad de algunos y el acatamiento o la ignorancia de los demás, resulta casi imposible dar un paso o hacer un gesto que no choque con alguna de las preocupaciones corrientes. Cuando nos libertemos, lanzaremos un alarido de dicha, como el que debió lanzar el primer hombre que, en los tiempos primitivos, logró transmitir a otro su pensamiento.

La Movilización obrera de 1.º de Mayo EN MALLORCA

Cada año adquiere mayor importancia en nuestra isla la fiesta del trabajo, pues crece sin cesar el número de trabajadores que acuden a los actos de propaganda societaria y socialista que en este día se realizan, indicando esto que la clase obrera sacude poco a poco su perjudicial indiferencia y va comprendiendo la necesidad que tiene de interesarse en la lucha social entablada contra la burguesía por los obreros conscientes, para lograr, en tiempo más o menos lejano, la emancipación económica de nuestra clase.

LA FIESTA EN PALMA

Puede decirse que el trabajo se paralizó del todo porque si bien algunos comercios, por terquedad de los patronos, por la mañana permanecieron abiertos, los compradores se retrajeron de frecuentarlos.

El mitin que se celebró en la Plaza de toros, organizado por la Agrupación Socialista y Federación de Sociedades Obreras, fué muy importante, asistiendo a él unas 3,000 personas. Usaron de la palabra los compañeros Mari, Porcel, Bauzá, Crespi y Roca.

Porcel, en representación de la sociedad de carpinteros, expuso las ventajas obtenidas en las condiciones del trabajo por los obreros de aquel gremio desde que se celebra la Manifestación de 1.º de Mayo, habiéndose logrado disminuir a 9 horas la jornada de trabajo, y obtenido, aunque pequeño, aumento de salario. Hizo un llamamiento a los obreros todos para que se asociaran, mostrándoles los beneficios que la asociación reporta.

Recordó la reciente ley de huelgas aprobada ya por el Senado é instó a la clase obrera para que protestara de ella enérgicamente, pues, de aprobarse definitivamente, entorpecería grandemente la acción del proletariado, dificultándole el poder lanzarse a la huelga en caso de necesidad. Concluyó censurando la sentencia impuesta a la familia Rull, por los supuestos atentados terroristas.

A continuación habló Bauzá en nombre de la Sociedad de constructores de calzado, exponiendo la crítica situación que atraviesan los trabajadores de aquel ramo, los cuales han de realizar un trabajo de 14 a 15 horas diarias para lograr obtener remuneración de 12 a 13 pesetas por semana.

Hizo ver que la emigración que muchos trabajadores ponen en práctica creyendo con ella encontrar la panacea para sus males, no resuelve el problema de su malestar, pues en todas partes la explotación burguesa es la misma con escasa diferencia. Aconsejó a los zapateros que se aso-

oíaran puesto que es el único modo de adquirir fuerza para lograr imponer sus justas reclamaciones y recabar el mejoramiento de su clase.

Después hizo uso de la palabra Crespi, quien expuso la significación que tiene la jornada que la clase trabajadora celebra el 1.º de Mayo. Censuró el que la mayoría de proletarios que en dicho día acuden á los mítins y manifestaciones que se llevan á cabo, olviden pronto las enseñanzas y consejos que allí aprenden, y, volviendo á su habitual indiferencia, dejen de aportar su colaboración al esfuerzo de los trabajadores para redimir á nuestra clase de la servidumbre económica en que yace.

Dijo que los beneficios no deben calcularse solo por los obtenidos personalmente, sino que el trabajador, despojándose de egoísmos malsanos, debe considerar como propias las ventajas obtenidas por la colectividad, aunque para sí propio no haya alcanzado beneficio apreciable. Con cifras y datos expuso el camino andado por la Organización socialista y sindical desde que viene celebrándose la revista anual de 1.º de Mayo, demostrando que, mirado en conjunto, la clase trabajadora ha recabado importantes mejoras traducidas en leyes que la benefician y alcanzado un grado de conciencia que la pone en condiciones de acelerar el advenimiento de una Era de mayor justicia é igualdad entre los hombres.

Hizo ver que el lento progresar del Partido Socialista, en cuanto á número de afiliados, débese principalmente á que este jamás busca la popularidad por medio de la adulación de las masas, sino que, por el contrario, su labor se dirige á educarlas concienzudamente aunque para ello á veces haya de emplear un lenguaje que le anagena las simpatías de aquellos á quienes sienta mal que les recuerden sus deberes cuando dejan de cumplirlos.

Concluyó haciendo un llamamiento á todos, recordándoles que si la persistencia en la lucha hubiese sido el distintivo de la mayoría de los proletarios desde que por primera vez, en 1890, se celebró la Movilización Obrera Internacional, muy otra sería la situación económica y social de nuestra clase y muy cercano se hallaría ya el día de la completa emancipación del Proletariado.

El compañero Roca se extendió en atinadas observaciones respecto de la serie de reformas reclamadas por los trabajadores desde el año 1890 y principalmente sobre la jornada legal de 8 horas como máximo, á fin de que el obrero tuviera tiempo para dedicarse á la instrucción y pudiera lograr un regular descanso con que reparar las fuerzas físicas gastadas en el trabajo del día.

Marí por último, hizo un resumen de lo expuesto, concluyendo poniendo en relieve los peligros que entraña para los partidos progresivos la reaccionaria ley que actualmente se está discutiendo en la Alta Cámara sobre represión del terrorismo. Hizo patente que esta, en manos del caciquismo, será un arma que se esgrimirá en primer lugar contra las organizaciones obreras y contra sus hombres más activos y significados, con el fin de entorpecer y dificultar la Organización proletaria. Acabó haciendo constar la protesta del Partido Socialista contra semejante enjendro.

Finido el mitin se organizó la Manifestación anunciada que recorrió las calles de antemano señaladas. En la plaza de Cort, los estudiantes de Barcelona venidos con el Sr. Odón de Buen para asistir á la inauguración del Laboratorio Biológico Marino, al paso de la comitiva prorrumpieron en aplausos y todos se descubrieron cuando por frente de ellos pasaban los estandartes y banderas de las Sociedades Obreras; fué una nota altamente simpática. La Manifestación

se disolvió en el Centro Obrero. Este fué visitadísimo durante todo el día.

EN MANACOR

En el tren de la tarde pasaron á Manacor los compañeros Porcel y Crespi con objeto de tomar parte en el mitin. Este se celebró en el teatro de aquel importante pueblo á las 5 de la tarde, asistiendo á él, mas de 500 personas. De Felanitx y Pollensa vinieron representaciones de obreros para adherirse al acto y adquirir datos para organizar á los trabajadores en sus respectivos pueblos.

Todos los oradores que en el mitin tomaron parte encaminaron sus esfuerzos á demostrar á los oyentes la importancia de la Fiesta Obrera y del objetivo que tenía, cosechando muestras de asentimiento por parte de la numerosa concurrencia.

Una vez terminado el mitin los asistentes se trasladaron al Centro Obrero. Este estaba bellamente adornado con mirto, flores y atributos del Trabajo, é iluminado con profusión de luces eléctricas, ofreciendo el todo un soberbio golpe de vista. El local y la calle donde está situado el Centro estuvo atestada de gente durante todo el día.

Por la noche los compañeros de Palma invirtieron el tiempo en dar instrucciones y consejos á los de Felanitx y Pollensa para que les sirvan de norma en el trabajo de organización obrera que se proponen emprender. También pasaron al local que ocupa la sociedad de carpinteros con objeto de darles una reunión de propaganda societaria. Nuestros camaradas les hicieron ver la conveniencia de que la organización se extienda federándose las sociedades de una localidad dada entre sí, y estas con las de la región, después ingresando en la «Unión General de trabajadores de España» la que á su vez lo está internacionalmente con las de los demás países. Siendo igual la explotación, les dijeron, que sufre la clase asalariada toda, esta debe aunar sus esfuerzos en común, para lograr la mayor suma de potencialidad necesaria, sin que egoísmos de nacionalidad les ofusque la razón. Las convincentes razones expuestas convencieron á los mentados obreros de la necesidad de federarse y los resultados no se harán esperar.

Como las demás de Manacor, esta sociedad celebró el 1.º de Mayo realizando el paro, concurriendo por la mañana á la Manifestación organizada por nuestros compañeros, y por la tarde celebró una gira campestre, que, con anterioridad tenía acordada.

EN LLUCHMAYOR

Conforme anunciase por medio del programa, celebróse la Fiesta del Trabajo.

A las diez de la mañana organizóse una manifestación que con los estandartes de la «Agrupación Socialista», «La Recompensa del Trabajo» y de la «Unión Campesina», recorrió las principales calles de la población, yendo á su cabeza una banda de música; á su regreso disolvióse en el punto de su partida el Centro Obrero.

Por la tarde organizóse de nuevo la manifestación recorriendo el paseo y asistiendo á ella unos mil manifestantes; terminó dirigiéndose al teatro Mataró en donde se celebró el mitin, teniendo que quedarse unos doscientos fuera del local por no caber en él, pues llenóse por completo ascendiendo á unos ochocientos, siendo extraordinaria la asistencia de las mujeres.

El mitin fué presidido por el compañero Salvá, que expuso el objeto é importancia del acto y la significación del 1.º de Mayo.

El compañero Tomás, hizo historia del movimiento internacional del proletariado y las ven-

tajas que ha adquirido mediante su organización y la necesidad que aún tiene de unirse económica y políticamente para alcanzar las mejoras que le son tan indispensables.

Después usó de la palabra el compañero Sastre, que por primera vez se presentaba ante un público, logrando conquistarse la simpatía del numeroso auditorio, con sus atinadas observaciones y la crítica que hizo de los que censuran á los socialistas.

Le sucedió después el compañero Miguel, que se extendió en consideraciones acerca de la conveniencia de la unión de los explotados y principalmente la de los agricultores por ser hoy la menos retribuida, debido á que las mujeres realizan el mismo trabajo por un salario irrisorio. Terminó encareciendo la solidaridad, con el fin de vencer la resistencia del enemigo.

El compañero Munar, enumeró los beneficios que por medio de la organización se ha obtenido en Lluchmayor; pues apesar de lo que andan diciendo que nada han conseguido con las Sociedades obreras, no puede negarse que los asociados han ganado en instrucción y por tanto es un hecho el adelanto de los mismos; además señaló la Constitución de la Cooperativa, cuyos beneficios son aún muy recientes para olvidarlos. Terminó encareciendo la unión de los obreros zapateros, pues mediante ella lograrán su bienestar.

El compañero Marí de Palma, explicó el carácter revolucionario de la movilización obrera en el día 1.º de Mayo y la importancia de la misma. Con el fin de inculcar el espíritu de clase entre los oyentes, analizó la constitución del presente régimen, al mismo tiempo que las instituciones que le sirven de puntales. Del Clero, para que las mujeres se compenetrasen bien de la verdad dijo; que éste procura mantener la ignorancia entre los explotados para que no tengan ocasión de conocer lo real y efectivo; predispóniéndolos por consiguiente á que se dejen guiar como simple rebaño; como así pudo verse con la guerra de Cuba y Filipinas que, arrojaban á los soldados y cargaban de escarapajos en el momento de embarcarse. Terminó diciendo que los únicos enemigos de la guerra y verdaderos amantes de la fraternidad son los Socialistas y que por consiguiente hay que trabajar á favor del Socialismo.

Por la noche tuvo lugar la función teatral en la que varios aficionados representaron muy bien su cometido en las obras, «El 1.º de Mayo» y «Los Rechazados».

Una masa coral compuesta de 48 coristas dirigidos por el Sr. Sastre, cantó: «Alégrate alma mía» y «La Internacional», siendo objeto de una gran ovación y en particular el Sr. Sastre por su acertada dirección.

La banda de música dirigida por el Sr. Jordi fué muy aplaudida, pues su inteligente Director se hizo acreedor á ello.

En resumen, una buena jornada que deja gratos recuerdos.

MARRATXI

Con gran entusiasmo celebróse el día 1.º de Mayo.

A las siete de la mañana salió del Centro obrero una banda de música anunciando la Fiesta del Trabajo, que después de recorrer las calles del pueblo, regresó al Centro obrero, dirigiendo la palabra á los muchos obreros que se habían congregado, el compañero Rotger. A las diez la banda empezó á tocar en el Centro, improvisándose por dicho motivo una masa coral que entonó «El 1.º de Mayo», acompañados por la banda.

Por la tarde se organizó una manifestación que con la banda de música y el estandarte de la Sociedad dirigióse al punto donde se efectuaba

la gira campestre, celebrándose al mismo tiempo el mitin. El primero que habló, compañero Andrés Juan, expuso las ventajas que reporta la organización en todos los terrenos y á ella habfa que acudir para defenderse de los explotadores.

Marcel Cañellas en su peroración, atacó los proyectos de ley de huelgas, el de administración local y la intervención de España en Marruecos.

Después dirigióse la manifestación al punto de su partida donde les dirigió la palabra el compañero Torres para demostrarles la necesidad que tienen de reducir las horas de la jornada logrando á la vez el aumento de salario que tanta falta hace en las actuales circunstancias.

A continuación habló el compañero Rotger, que hizo la crítica del régimen presente y aconsejó la unión de los explotados para poder acabar con tanta injusticia.

A las ocho de la noche se organizó un baile asistiendo bastantes mujeres; terminado éste, el presidente de la Sociedad de obreros agricultores compañero Bestard, hizo presente á la reunión que se iba á celebrar el acto que tenía que dar fin al 1.º de Mayo; al efecto concedió la palabra al compañero Juan Mas, quien expuso las vicitudes que atraviesan los explotados por no querer acudir á la organización; atacó también la forma en que se lleva la administración municipal y terminó abogando por la unión de los que sufren.

El compañero Bestard, encareció el celo á los compañeros que llevan la administración de las Sociedades é hizo un llamamiento á los que aún no están asociados, para que acudan al lado de sus compañeros y poder celebrar la próxima Fiesta del Trabajo con mas entusiasmo que la presente.

ARTÁ

Por primera vez en este pueblo se celebró la Fiesta universal del Trabajo.

En el local de la Sociedad «Federación Artanense», reuniéronse el día 1.º de Mayo bastantes obreros con el objeto de rendir homenaje á la fiesta de los oprimidos. Al efecto, después de un pequeño banquete, manifestáronse por las calles más centricas de la Villa para demostrar á toda clase de elementos, que, la masa explotada va despertando y adhiriéndose al ejército del proletariado.

Ya de regreso en el local social, pronunciáronse algunos discursos alusivos al acto y abogando por el avance de las doctrinas socialistas.

En vista del incumplimiento de la ley del descanso dominical en aquella villa formulóse una petición al Gobernador de la Provincia solicitándole se digne hacer cumplir la citada ley, y se dió por terminado el acto.

* *

Los periódicos locales en su reseña dedicada al 1.º de Mayo, se han ajustado á la verdad de los hechos; á excepción de la «Gaceta de Mallorca», que empieza á sepultar la fiesta del indicado día.

O su *reporter* tiene los oídos atorados ó exceso de mala fé.

Pues no solo nos endilga el *raposino* que la fiesta va decayendo á pasos agigantados, sino que también hace constar que en el mitin habló nuestro compañero Rishal; cuando éste sabe todo Palma que á mediados del mes pasado salió de este puerto con dirección á Barcelona y México.

¡Cuan ridícula es la *ofertiza*!

Trabajadores: Una Sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.

Mirando al porvenir

En casi todos los burgueses reina la mayor ambición, la mayor usura. ¡Tristó placer la de esos seres! Porque si siquiera fueran sus resultados más provechosos! Pero como toda esa ambición se reduce á comprar papel del Estado cuyos rendimientos no superan nunca á más del cuatro por cien anual, ó necesitan un capital grande para vivir con desahogo, ó si no les sucede así quedan obligados á tener una vida reglamentada, que los conduce á un estado de desesperación constante que no les permite una hora de placer.

Solo en esta nación puede pasar todo esto, donde los ricos tienen menos conocimientos teóricos y prácticos que los aristócratas de Europa y aún de América. En Inglaterra, Francia y Alemania, el papel del Estado es el que menos de manda tiene en el mercado, porque los ricos de esas naciones, tienen buen cuidado de emplear su capital en acciones de toda clase de industrias, pues para haber una de estas, que solo reparte como dividiendo el cuatro por cien al capital empleado, la mayor parte de las empresas, hacen dividendos de 15, 20, 30, 40 y 50 por 100. De aquí que en vista de estos resultados, hay siempre en los mercados una gran demanda, fiebre más bien por adquirir acciones de las referidas industrias, y así el obrero en dichas naciones, vive con más holgura, es mejor educado, es menos anémico, y está mejor retribuido. Esto es lógico, cuando el capital obtiene mayores intereses y los capitalistas entienden que se lo deben al trabajo del siempre esclavo obrero.

No sucede lo mismo en España. Ejemplo elocuente el que resulta de que la Sucursal del Banco de España de esta capital, cuente en su caja cincuenta millones de pesetas en papel del Estado de varias series, todo de particulares. Este gran capital, empleado en varias industrias, ¿no sería de mejores resultados para los capitalistas y de alivio para los obreros?

¿Esta manera de portarse los burgueses españoles con el pueblo obrero podemos verla con indiferencia? Fuimos siempre los resignados á sufrir con demasiada paciencia el oprobio de los tiranos en el taller, en las calles y plazas, en las dependencias públicas.

Llegó la hora de trabajar por la emancipación del esclavo proletario, y para conseguirla se necesita Unión, Educación y Solidaridad entre todos los obreros.

R. M. Valdés.

Los aldeanos tienen mucho más á esperar del advenimiento del socialismo que las reformas que son posibles dentro de la sociedad actual.

En esta sociedad el aldeano se halla constantemente ante el dilema de resistir con todas sus fuerzas á todo progreso, lo que equivale á trabajar por su propia decadencia, ó ser barrido por el capital explotador. Solo el socialismo le ofrece la posibilidad de participar del progreso social sin ser expropiado.—*Carlos Kanto ky.*

Colaboradores del Socialismo

Muchos adversarios del Socialismo son defensores de una tasa fuertemente progresiva, en la cual consiste el «programa socialista mínimo», presagando que dentro de cincuenta años estará en vigor en todos los Estados civilizados; ó bien defienden la necesidad de un impuesto proporcional sobre la sucesión directa, en ventaja exclusiva de las clases trabajadoras: contribución

que constituirá una especie de derecho sucesorio para todos aquellos que no tienen ninguna herencia que esperar, haciendo en general obligatorio á los ricos lo que ahora no es más que espontáneo acto de caridad de alguno que otro.

Otros dicen, como Richei:—Nosotros no creemos en el Socialismo, pero prevemos que por efecto de la progresiva inevitable disminución del valor del capital (producida por un conjunto de cosas) llegará un día en que serán casi suprimidos los capitalistas; porque para tener una renta correspondiente á la ganancia acrecentada del trabajador, se necesitará un capital tan enorme, que será escasisimo el número de los que puedan vivir sin trabajar.

Dicen otros, como Secrétan:—Nosotros no somos socialistas, pero pensamos que las asociaciones obreras se desenvuelven de tal modo, que reuniéndolas todas en una vasta asociación de nacional; se estará en situación de rescatar de los capitalistas, todos los medios necesarios para organizar un sistema que consienta repartir más amplia y más equitativamente entre todas las clases trabajadoras, la suma de las riquezas sociales.

Dicen muchos otros, como Nitti:—Nosotros no tenemos fé en las ideas socialistas, pero estamos persuadidos de que extendiéndose la organización y la educación de las clases trabajadoras, llegando á ser más mecánica la industria, participando directamente del poder, como es justo y necesario, el pueblo trabajador ó clase obrera, la función de la burguesía quedará con el tiempo reducida casi á *cero*.

Otros muchos, enemigos irreconciliables del Socialismo (ejemplo Spencer), admiten como cosa posible que el tipo social industrial, «quizás con el desenvolvimiento de la organización cooperativa, la cual cambia teóricamente la distinción entre el obrero y el amo», ha de producir en lo futuro un orden político y económico, en el cual no existan los intereses opuestos de clases.

Otros muchos, como Sonnino en su libro sobre Sicilia, dice:—Nosotros negamos las luchas de clases—(naturalmente),—pero reconocemos que nuestras actuales instituciones libres, están ordenadas de un modo apropiado para perpetuar el imperio de un estado de cosas inhumano é infuso; que ellas no son sino armas puestas en manos de una clase para que pueda seguir viviendo á expensas de otra, y que es preciso hacer de manera que esto cese, ó lo que es lo mismo, «que el aumento de la riqueza vaya en beneficio de las condiciones generales del trabajador, en vez de dirigirse todo, bajo forma de renta, á los bolsillos de los proletarios».

Nosotros no somos socialistas, dicen otros, como Pedro Ellero, pero queremos que el trabajo tenga una legislación propia que la liberte de las formas serviles en que lo dejó el derecho romano; y que los operarios gocen de una absoluta libertad de asociación, de contratos y de lucha; querremos instituciones que le faciliten de todas suertes los instrumentos y las materias del trabajo, para la consecución del capital.

Dicen otros, como el Cardenal Manning:—Nosotros no aceptamos el Socialismo, pero queremos la intervención *diuturna* del Estado en las relaciones entre el capital y el trabajo; queremos la reorganización internacional del trabajo y la fijación de las horas y de los salarios mínimos; y no queremos que continúe la acumulación de la riqueza en provecho exclusivo de ciertas clases y de ciertos individuos, «porque es cosa injusta é inhumana, que conduce á la gangrena del consorcio civil y público».

Dicen otros, como los conservadores del género de Meyer en Alemania:—Creemos nosotros también una utopía el Socialismo; pero queremos que sean tasados de una manera fuerte todos los

provechos de la industria y de la banca, limitando el interés de todo capital, no avvalorado por su mismo propietario; obligando el Estado a los industriales a construir casas para obreros, y a mejorar la condición de estos, bajo todos aspectos, por medio de leyes severas.

Otros, defensores del principio de propiedad, bajo otra forma distinta, defienden, como muchos, en Inglaterra, la nacionalización del suelo, ó dicen con James Mill:—Nosotros no estamos por el Socialismo, pero queremos que vuelva en provecho del Estado por medio del impuesto, aquel plus-valor de la tierra, ó al menos una gran parte de él, que es consecuencia natural del crecimiento de la población y de la riqueza, sin el concurso de esfuerzo alguno ó de gasto alguno del poseedor.

(Concluid)

La insuficiencia de las leyes de protección vigentes se manifiesta á nuestros ojos con el despido de los obreros del taller á los cuarenta y cinco años; envejecidos por el exceso de trabajo antes de la edad obligada á explorar la caridad pública. Obligado á trabajar en edad demasiado temprana; su crecimiento fué interrumpido y su organismo quedó impetuoso, siendo al fin reemplazado en el trabajo por niños que á falta de otros medios de vida, y que impulsados por la miseria son destinados á iléntico fin.—Eduardo Vaillant.

VENCER...

Vencer, este es nuestro lema, vencer; este es nuestro anhelo. Pero cómo, de qué manera? Luchando sin tregua ni descanso, estudiando y demostrando; dando nosotros, los jóvenes, ejemplo de nuestras convicciones.

Los jóvenes somos los únicos que practicando sinceramente nuestros hermosos ideales y haciéndolos comprender á nuestra compañera, podemos hacernos dueños de esa gran fuerza: la mujer. Podemos también preparar los hombres del porvenir, nuestros hijos, sin dogmatismo alguno; obrando siempre paralelamente con nuestro rebelde corazón, daremos el único y firme paso para derrocar este hipócrita catolicismo español.

Hay que hablar también de los amantes socialistas. Me resisto á creer que pueda un hombre de ideales esconderlos—por temor á una reprimenda—á su amada. ¿Es que así le demuestra su amor? ¿Es que aquí se ve su corazón contrario á turbar la tranquilidad de la Jouvella? No, nada de eso, aunque muchos digan lo contrario.

La mujer predilecta la escogemos para que sea nuestra inseparable compañera de la vida; ¿pues por qué teniendo que pasar más años que los que dura el noviazgo, tenemos temor ahora de declararle nuestros ideales? Muchos son los pretextos del compañero, pero ninguno nos convence, ni puede convencernos.

¿Cómo, de qué manera, educaréis á vuestros hijos? Si no queréis disgustar á vuestra compañera, después de haber accedido, también por no disgustarla, al casamiento burgués y reaccionario, tendréis que chaparronear á los futuros hombres.

Y siguiendo el paso, tendréis que instruirles á su gusto, ó sea, jesuiticamente; y, en fin, todo lo haréis—por no disgustarla—contra vuestra conciencia.

¿O, cuando estamos casados será otra cosa!, os responden tan frescamente estos aprisionados amantes. No ven ellos que están contradiciendo su pura y leal estimación; porque hasta pregun-

tar: ¿No es acaso la misma mujer, con el mismo indiferentismo y á veces fanatismo? ¿O es que entonces vosotros, desconfiáis de su estimación y esperáis hacerla vuestra esclava; para que, así, lo que antes hubiera podido hacerse dulcemente, tenga que ser, después, á la fuerza y golpeándola. ¡Ah, así no pueden hacerse conciencias socialistas! Odio, no más que odio tendréis de aquella mujer que automáticamente hace lo que con amenaza le señaláis.

Pensad y meditad, jóvenes, compañeros. ¿Cuántos y cuántos casamientos existen infelices en el mundo por esto! ¿Cuántas y cuantas mujeres serían nuestras, más adictas alentadoras, si cambiásemos nuestro proceder al educarlas.

Dulzura é instrucción, para la madre de nuestros hijos; el garrote, para los que nos tiranizan; y así, no lo dudéis, será la única manera de poder vencer...

Eloy Catalá

UNA VICTORIA SOCIALISTA EN INGLATERRA

El Socialismo es uno en todos los países cuya base es el capitalismo. Tiene como fin la socialización de los medios de producción, y como medio la conquista del poder por la organización proletaria. Sin embargo, esto no impide que en cada país el Socialismo tenga una fisonomía propia, y nada prueba mejor su fuerza que su maravillosa capacidad de adaptación.

Las profundas diferencias de raza, de clima, de cultura, de costumbres, de tradiciones históricas; no detienen su triunfante marcha.

Medio siglo apenas, bastóle para que se convirtiera en una fuerza mundial. Para obtener el mismo resultado, el cristianismo empleó un período de tiempo veinte veces más largo.

El Socialismo ha seguido en los países anglosajones un camino propio y especial.

El proletariado, como clase, principia allí por la organización gremial. Los partidos socialistas, al comenzar, no comprenden más que una mínima parte de la clase obrera, y se hallan relegados al último plazo, mientras ocupan el primero las poderosas organizaciones corporativas, que cuentan sus miembros por millones. Estas se declaran neutras y no quieren que se les hable de una política de clase. Ellas se dejan cortejar y engañar por los partidos políticos burgueses. La neutralidad les sirve de poderoso medio de reclutamiento. Pero, cuando están organizadas y se han transformado en una fuerza política de primer orden, los sindicatos ingleses se ven fatalmente llevados por la experiencia histórica—por la dialéctica de la historia—según la terminología marxista—á reconocer la inevitable necesidad de la lucha política. Entonces los sindicatos forman un partido político, en el Partido del Trabajo—*Labour Party*—al cual adhieren más de un millón de obreros agremiados. Ese partido tiene su representación parlamentaria, cuya táctica de clase se yergue altivamente frente y contra todos los partidos burgueses.

Aunque representando en los congresos socialistas internacionales, el *Labour Party* no había hecho, hasta ahora, profesión de fé socialista. Muchos de los compañeros ingleses creían obrar en el interés del mismo Socialismo, aconsejando al Partido del Trabajo que no se declara socialista. Temían por la unidad de la clase obrera, por el reclutamiento sindical, que no ha alcanzado todavía á su maximum. Otros, como nuestros camaradas de la *Social Democratic Federation*,

tracción marxista, sostenían lo contrario. Es el concepto marxista el que acaba de triunfar en el octavo congreso del *Labour Party*, reunido en Hull del 21 al 25 de Enero.

Más de un millón de obreros se hallaban representados en este Congreso. Los delegados alcanzaban á 420. En él, según la prensa burguesa se votaron dos proposiciones contradictorias: una rechazando, otra adoptando el programa socialista. Como de costumbre, esa prensa no entendió nada de lo que allí pasó. No existe tal tradición. La primera proposición se refería á la misma "constitución" del *Labour Party*, y sus estatutos, en los cuales se quería imprudentemente introducir la reivindicación socialista. Fue rechazada por 951.000 contra 91.000 votos. Los mismos socialistas votaron en contra. Si se hubiese adoptado esta proposición se habría producido, como consecuencia, una escisión en la clase obrera.

La segunda proposición, formulada por los mecánicos, tenía por objeto una declaración de principios socialistas. La votaron 614.000 contra 469.000 agremiados.

He aquí el texto de esta histórica resolución: "El Congreso declara que ha llegado el momento para el Partido del Trabajo, de tener como fin la socialización de los medios de producción y su dirección por un estado democrático en el interés de la comunidad; no hay otro medio de libertar á la clase obrera y restablecer la igualdad social."

Los partidarios de esta resolución han hecho valer, como argumento principal, que en Inglaterra la acción sindical había alcanzado su maximum de eficacia. Sindicatos cuyos adherentes son el 90 por ciento de los obreros de su gremio no pueden impedir una reacción del salario. Únicamente el Socialismo los emancipará.

El voto de Hull prueba dos cosas: 1.º La conciencia socialista de la clase obrera inglesa ha progresado considerablemente (la rancia de la burguesía, provocada por ese voto, es una prueba más de ello.) 2.º Mientras la inmensa mayoría de la clase obrera no se ha organizado sindicalmente, cierta neutralidad—una neutralidad de clase se impone como método de reclutamiento. Esta necesaria neutralidad de clase no debe debilitar ni la conciencia de clase, ni su conciencia política. El decir organización sindical independiente, no significa necesariamente dependencia política de la burguesía, ni puertidad anárquica.

Gh. Rappoport.

Juventud Socialista Palmesana

Celebrará Junta General ordinaria el próximo domingo 10 del corriente á las 11 y media de la mañana, en el local de la calle de San Juan, se encargará la asistencia.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Su comité se reunirá en sesión extraordinaria el próximo lunes 11 del actual, á las 8 y media de la noche

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Sotol, Conquistador, 89 y 41